
„Dankbares“  Ende  eines
Polizeieinsatzes  nach
Diebstahl in einem Discounter
an der Jahnstraße
Eine 91-Jährige ist am Mittwochvormittag (02.11.2022) in einem
Discounter  an  der  Jahnstraße  in  Oberaden  Opfer  eines
Diebstahls  geworden.

Gegen 11 Uhr suchte die Geschädigte die Backwarenauslage auf
und  stellte  ihren  mitgeführten  Rollator  ab.  Als  sie
beabsichtigte, die entnommenen Brötchen in einer Stofftasche
zu  verstauen,  bemerkte  sie,  dass  diese  aus  der  Gehhilfe
entwendet worden war.

In der Tasche befanden sich unter anderem Bargeld, Schlüssel
und  persönliche  Unterlagen.  Eine  hinzugezogene
Streifenwagenbesatzung  durchsuchte  das  Geschäft  nach  dem
Beutel. Dieser war aber nicht mehr auffindbar.

Da die 91-Jährige nun nicht mehr die Brötchen bezahlen konnte,
kamen die Einsatzkräfte dafür auf. Zudem schenkten ihr die
Mitarbeiter des Discounters einen kleinen Kuchen.

Die Polizeibeamten begleiteten die ältere Dame nach Hause, wo
ihr ein Angehöriger die Wohnung aufschloss. Mehrfach bedankte
sie sich für die geleistete Hilfe.
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DIE  LINKE  lädt  ein  zum
Filmabend
Der Ortsverband Kamen / Bergkamen der Partei DIE LINKE lädt
ein zum Filmabend. Am Donnerstag, 10. November, um 18.00 Uhr
wird  ein  Dokumentarfilm  über  Mondargon  CC  gezeigt.  Dabei
handelt es sich um die größte Genossenschaft Spaniens und
eines der größten Unternehmen des Landes. Im Anschluss soll es
die Möglichkeit zur Diskussion geben!
Die Veranstaltung findet im Kamener Parteibüro (Oststraße 32,
59174 Kamen) statt.

Bürgermeister  würdigt
besonderes bürgerschaftliches
Engagement:  Erstmals
Jubiläumsehrenamtskarten
verliehen
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Ehrenamtsehrung im Bergkamener Bayer-.Werk

Bürgermeister Bernd Schäfer zeichnete am Freitag im Rahmen
einer kleinen Feier im Saal des Bergkamener Bayerwerks wieder
Bürgerinnen und Bürger aus, die sich im besonderen Maße um das
Allgemeinwohl verdient gemacht haben. Darunter befanden sich
sechs  Personen,  denen  er  die  Silbermedaille  der  Stadt
Bergkamen  verlieh.  Die  Vorderseite  der  Silbermedaille  der
Stadt Bergkamen enthält das Wappen der Stadt Bergkamen sowie
die Umschrift „Stadt Bergkamen“, auf der Rückseite ist die
Lage der Stadt Bergkamen stilisiert dargestellt.

Darüber hinaus verlieh er Ehrennadeln der Stadt Bergkamen und
Ehrenamtskarten  für  diejenigen,  die  für  ihre  Vereine  viel
Freizeit geopfert haben. Zum ersten Mal hat Schäfer am Freitag
auch „Jubiläumsehrenamtskarten“ übergeben für ein besonderes
Engagement in Bergkamener Vereinen über 25 Jahre.

 Silbermedaillen für Anneliese Blank und Hildegard Böhmer

Engagement im sozialen Bereich in der Frauengemeinschaft der
Katholischen Kirchengemeinde Herz Jesu
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Die Katholische Frauengemeinschaft Deutschlands (kfd) ist mit
rund 400.000 Mitgliedern der größte katholische Frauenverband
und einer der größten Frauenverbände Deutschlands. Sie setzt
sich für die Interessen von Frauen in Kirche, Politik und
Gesellschaft ein.

Die kfd ist eine Gemeinschaft, die trägt und in der sich
Frauen  in  verschiedenen  Lebenssituationen  wechselseitig
unterstützen. Sie ist ein Frauenort in der Kirche, offen für
Suchende und Fragende. Für die kfd ist das gemeinsame Handeln
und Beten in ökumenischer Gemeinschaft wichtig. Diese beziehen
dabei alle christlichen Konfessionen

ein. Im Engagement für Gerechtigkeit, Frieden und Bewahrung
der  Schöpfung  suchen  sie  den  Dialog  mit  Frauen  anderer
Religionen und Kulturen.

Anneliese Blank

Nach 35 Jahren hat Anneliese Blank in diesem Jahr ihr Amt als
Schriftführerin und somit Vorstandsmitglied niedergelegt. Als
Protokollführerin  hat  sie  in  all  den  Jahren  von
allen  Mitgliederversammlungen  und  Vorstandssitzungen
Niederschriften  angefertigt.

Hildegard Böhmer

Seit 1984 ist Hildegard Böhmer im Besuchsdienst und Teamarbeit
im Vorstand an oberster Front aktiv. Seit 2016 übt sie das Amt
der  Kassiererin  aus  und  ist  bis  heute  in  der
Frauengemeinschaft im unermüdlichen Einsatz als Vorsitzende.

Silbermedaille für Klaus von Depka

Engagement  im  sportlichen  Bereich  als  1.  Vorsitzender  des
Tischtennis-Clubs‘77 (TTC’77) Bergkamen-Rünthe.

Bereits seit 1979 bis 1987 ist Klaus von Depka als Beisitzer
im Vorstand des TTC’77 Bergkamen-Rünthe tätig gewesen und hat
in  dieser  Funktion  den  Verein  bedeutend  unterstützt.



Kommunikative  und  organisatorische  Fähigkeiten  zeichnen  ihn
als kollegialen Teamplayer aus. In den Zeiten von Februar 1987
bis Juni 2021 ist Klaus von Depka als 1. Vorsitzender von den
Vereinsmitgliedern gewählt worden. Er hat dabei in seinem Amt
sowohl  repräsentative  als  auch  organisatorische  Tätigkeiten
ausgeführt. Mit viel Optimismus hat er nach vorne geschaut und
mit den Vereinsmitgliedern auf Erfolge hin gearbeitet. Seit
dem 25.06.2021 engagiert sich Klaus von Depka ohne offizielle
Funktion,  aber  als  tatkräftiger  Mentor  und  Berater  des
aktuellen Vorstands.

Silbermedaille für Renate Hübsche

Engagement im sportlichen Bereich

Im Jahre 1959 bildete sich die Unterabteilung Turnen im VfK in
einen selbstständigen Turnverein um, der am 1. Juni 1959 mit
dem  Namen  Turn-  und  Sportverein  Weddinghofen  1959  e.V.
gegründet wurde. Der erste gewählte Vorstand setzte sich aus
neun Gründungsmitgliedern zusammen.

Am 1.7.1965 verselbständigte sich der TuS Weddinghofen 1959
e.V. Der Verein hatte in seinem Gründungsjahr 258 Mitglieder,
davon 211 Kinder und Jugendliche, und entfaltete von Anfang an
ein  reges  Vereinsleben.  Die  Turnstunden  die  ursprünglich
mittwochs im Lokal Lasner stattfanden, konnten schon bald nach
der Fertigstellung in die weitaus günstigere

Mehrzweckhalle der Pfalzschule verlegt werden. Den Auftakt der
öffentlichen Veranstaltungen bildete das Turnfest am 6.April
1960,  zu  dem  alle  Weddinghofer  Vereine  als  Zuschauer
erschienen,  und  dessen  Höhepunkt  ein  Elternnachmittag  mit
insgesamt 300 Vorführenden war. In den Folgejahren waren die
jährlichen  Höhepunkte  der  Vereinsarbeit  verschiedene
Meisterschaften. Daneben wurden im Frühjahr und Sommer für
alle  Sportbeflissenen  von  Weddinghofen,  also  auch  für
Vereinsfremde,  Übungsstunden  und

Abnahmen  zum  Erwerb  des  Sportabzeichens  regelmäßig



durchgeführt.

01/1984 bis 03/2022 Vorstandsarbeit in unterschiedlichen
Funktionen,  Geschäftsführerin,  Oberturnwartin,
Frauenturnwartin,  Seniorenbeauftragte
Bis  2020  Übungsleiterin  im  Bereich  Kinderturnen,
Frauenturnen, Volleyball, Sportabzeichenabnehmerin
Seit 03/2022 Mitglied im Ehrenrat TuS Weddinghofen

Silbermedaille für Roswitha Rafalski

Engagement  im  sozialen  Bereich  als  stellvertretende
Vorsitzende des Sozialverbandes VdK Deutschland, Ortsverband
Bergkamen

Der  Verbandsname  „VdK“  war  ursprünglich  eine  Abkürzung:
Gegründet wurde der Sozialverband VdK Deutschland im Jahr 1950
unter  dem  Namen  Verband  der  Kriegsbeschädigten,
Kriegshinterbliebenen und Sozialrentner Deutschlands e. V. In
den  vergangenen  Jahrzehnten  hat  der  Verband  sich  vom
ehemaligen  Kriegsopferverband  zum  großen,  modernen
Sozialverband entwickelt, der für soziale Gerechtigkeit und
Gleichstellung kämpft und sich gegen Sozialabbau stark macht.
Die Bezeichnung „Verband der Kriegsbeschädigten“ wird nicht
mehr verwendet – die einprägsamen Buchstaben „VdK“ sind

für  Deutschlands  größten  Sozialverband  mit  mehr  als  2
Millionen  Mitgliedern  geblieben.

Heute  heißt  der  Verband  offiziell  „Sozialverband  VdK
Deutschland  e.  V.“

 Der Sozialverband VdK versteht sich als sozialpolitische
Interessenvertretung

 Er wirkt aktiv an der Gestaltung der Sozialpolitik auf allen
politischen Ebenen mit

 Er zeigt Wege zu einer ausgewogenen Lösung im Sinne sozialer
Gerechtigkeit



  Er  vertritt  die  gesellschaftlichen,  politischen  und
rechtlichen Interessen seiner Mitglieder gegenüber Staat und

Regierung und bietet Hilfe, Beratung und rechtliche Vertretung
in allen sozialrechtlichen Rechtsangelegenheiten

Seit 2002 bis heute: stellvertretende Vorsitzende

  Die  stellvertretende  Vorsitzende  führt  und  vertritt  den
Verein  nach  innen  und  außen  stellvertretend  für  und/oder
zusammen mit der oder dem Vorsitzenden. Verantwortung besteht
für  das  gesamte  Vereinsgeschehen  in  sportlicher  und
wirtschaftlicher  Hinsicht.

 Roswitha Rafalski lebt für den VdK, er ist ihr ein und
alles. Sie setzt sich ganz besonders für sozial schwache und
hilfsbedürftige Menschen ein.

Silbermedaille für Tim Ramin

Engagement  im  sozialen  Bereich  als  aktiver  Helfer  im
Technischen  Hilfswerk  (THW)

Seit 2001 Aktiver Helfer im Technischen Hilfswerk (THW)
nach seinem Eintritt in

die THW-Jugend im Jahr 1996

Januar 2005 Gruppenführer der Bergungsgruppe

Dezember 2008 Zugführer und zusätzlich Einheitsführer der SEB-
ABC  (schnelle  Einheit  Bergung  /  Atomare,  Biologische,
Chemische Gefahren) – eine überörtliche Einheit aus mehreren
Ortsverbänden. Der aktuelle Name ist heute CBRN und steht für
Chemische,  Biologische,  Radiologische  und  Nukleare  (von
Kernbrennstoffen ausgehende) Gefahren

Qualifikation zum Leiter einer THW Führungsstelle

Tim  Ramin  wird  als  Fachberater  geschätzt.  Er  hat  die
Zusammenarbeit  mit  der  Feuerwehr  in  Bergkamen  so  weit



gebracht, dass das THW bei Großschadenslagen als die 7. Wache
eingebunden  wird  und  er  in  der  der  Einsatzleitung  der
Feuerwehr  tätig  wird.

Ehrennadel der Stadt Bergkamen

Kristiab Frach 1. Bergkamener Seniorenband

Siegfried Kavalrowski 1. Bergkamener Seniorenband

Nicole Schröder-Bungard Aktuthilfe Mensch

Anne Jancke Arbeiterwohlfahrt Bergkamen-Oberaden (AWO)

Herbert Aschoff Deutscher Amateur-Radio-Club e.V. (DARC)

Achim Wortmann Deutscher Amateur-Radio-Club e.V. (DARC)

Sigrun Adams Deutsches Rotes Kreuz (DRK)

Ulrich Buschmann Motorsportfreunde Overberge e.V. im ADAC

Nuran Ilhan Multikulturelles Forum e.V.

Günter Boesel Schützenverein Rünthe 1848 e.V.

Andreas Brandt Schützenverein Rünthe 1848 e.V.

Wilhelm Wagner Schützenverein Rünthe 1848 e.V.

Caroline Gilefsky Technisches Hilfswerk (THW)

Nadine Nowak Technisches Hilfswerk (THW)

Sascha Riethmüller Technisches Hilfswerk (THW)

Ehlermann  Irina  Verein  der  Freunde  und  Förderer  des
Stadtmuseums

Dagmar Henn Verein der Freunde und Förderer des Stadtmuseums

Ehrenamtskarte NRW



Kristian Frach 1. Bergkamener Seniorenband

Siegfried Kavalrowski 1. Bergkamener Seniorenband

Anne Jancke Arbeiterwohlfahrt Bergkamen-Oberaden (AWO)

Mohammad Daoud Deutsches Rotes Kreuz (DRK)

Ramazan Özcelih Deutsches Rotes Kreuz (DRK)

Jan-Niklas Rödenbeck Deutsches Rotes Kreuz (DRK)

Jan Wiemhoff Deutsches Rotes Kreuz (DRK)

Fiete Lias Zejunc Deutsches Rotes Kreuz (DRK)

Jennifer Zejunc Deutsches Rotes Kreuz (DRK)

Rita Grote Evangelische Frauenhilfe Weddinghofen

Christa Schmidt Evangelische Frauenhilfe Weddinghofen

Christine Schulze Evangelische Frauenhilfe Weddinghofen

Monika Simon Evangelische Frauenhilfe Weddinghofen

Sarah Alexander Netzwerk „foodsharing“

Sarah Gerbusch Netzwerk „foodsharing“

Ulrich Gerbusch Netzwerk „foodsharing“

Sascha Kallenbach Netzwerk „foodsharing“

Sabrina Kühnle-Kallenbach Netzwerk „foodsharing“

Markus Kowall Schwimmverein Heil

Lena Fehrmann SuS Oberaden – Abteilung Leichtathletik

Ralf Mürmann SuS Rünthe 08 e.V.

Matthias Närdemann SuS Rünthe 08 e.V.



Aniello Greinke TCBW Bergkamen Weddinghofen 1978 e.V.

Grundmann TCBW Bergkamen Weddinghofen 1978 e.V.

Friedrich-Wilhelm Kuchta Norbert TCBW Bergkamen Weddinghofen
1978 e.V.

Jürgen Röder TCBW Bergkamen Weddinghofen 1978 e.V.

Ulrich Wächter TCBW Bergkamen Weddinghofen 1978 e.V.

Frank Fiebig Bayern-Verein „Bavaria“

Achim Rudolph Bayern-Verein „Bavaria“

Regina Klose Deutsches Rotes Kreuz (DRK)

Peter Kollmann Deutsches Rotes Kreuz (DRK)

Ursula Lübbert Deutsches Rotes Kreuz (DRK)

Ilse Regelski Deutsches Rotes Kreuz (DRK)

Reinhard Regelski Deutsches Rotes Kreuz (DRK)

Günter Boesel Schützenverein Rünthe 1848 e.V.

Wilhelm Wagner Schützenverein Rünthe 1848 e.V.

Angele Mathea Frauen-Barberschop-Chor „Sound Celebration“

Klaus Wabner SuS Oberaden – Abteilung Handball

Sascha Riethmüller Technisches Hilfswerk (THW)

Klaus von Depka Tischtennis-Club 77 (TTC 77)

Jubiläumsehrenamtskarte NRW
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Peter Kollmann Deutsches Rotes Kreuz (DRK)

Ursula Lübbert Deutsches Rotes Kreuz (DRK)

Ilse Regelski Deutsches Rotes Kreuz (DRK)

Reinhard Regelski Deutsches Rotes Kreuz (DRK)

Günter Boesel Schützenverein Rünthe 1848 e.V.

Wilhelm Wagner Schützenverein Rünthe 1848 e.V.

Angele Mathea Frauen-Barberschop-Chor „Sound Celebration“

Klaus Wabner SuS Oberaden – Abteilung Handball

Sascha Riethmüller Technisches Hilfswerk (THW)

Klaus von Depka Tischtennis-Club 77 (TTC 77)

Literweise Drogen an der A2
vom  Zoll  aus  dem  Verkehr
gezogen
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Ein auffällig unauffälliges Drogenversteck in einer Radmulde.
Foto: Zoll

Am 27. Oktober 2022 zogen nach einer aktuellen Mitteilung
Zollbeamte der Kontrolleinheit Verkehrswege des Hauptzollamts
Dortmund auf der A2 einen Pkw zur Kontrolle heraus.

Auf dem Parkplatz Kolberg bei Bönen wurden die 46-jährige
deutsche  Fahrerin  und  ihr  44-jähriger  polnischer  Beifahrer
überprüft und befragt. Währenddessen wurde im Kofferraum in
der Radmulde, kaum versteckt zwischen Warnweste und Motoröl,
ein 5-Liter-Kanister entdeckt. Der Drogenwischtest zeigte an:
Amphetamin!

Die Zöllner nahmen die Fahrerin und ihren Beifahrer wegen des
Verdachtes der Einfuhr von Betäubungsmittel in nicht geringer
Menge fest. Die beiden Personen und die Drogen wurden von den
Zollbeamten  an  das  Zollfahndungsamt  Essen  übergeben.  Hier
laufen jetzt die weiteren Ermittlungen.
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Zusatzinformation

Das als „Speed“ oder „Pep“ in der Drogenszene sehr beliebte
und weit verbreitete Amphetamin hat eine stark stimulierende,
aufputschende und euphorisierende Wirkung. Es kommt auch als
illegales  Dopingmittel  zum  Einsatz.  Die  Konsumenten  werden
stark  abhängig  von  der  Wirkung,  erleiden  Gewichtsverlust,
Potenzstörungen  und  Libidoverlust,  Nierenschäden  und
Psychosen.  Es  fällt  in  Deutschland  unter  das
Betäubungsmittelgesetz,  Handel  und  Besitz  ohne  Erlaubnis
werden strafrechtlich verfolgt. Amphetamin kann aber – von
Medizinern verschrieben – als Medikament zur Behandlung der
Aufmerksamkeitsdefizit-/Hyperaktivitätsstörung  (ADHS)  helfen.
Es wird auch bei der Behandlung von Narkolepsie (Erkrankung,
bei  der  die  Schlaf-Wach-Regulation  im  Gehirn  gestört  ist)
verwendet.

38-jähriger  Bergkamener
bremst  Lkw  aus  und  bedroht
anschließend  den  Fahrer  mit
einer Schusswaffe
In  Lünen  ist  es  am  Donnerstagvormittag  zu  einem
Aggressionsdelikt im Straßenverkehr gekommen. Dabei bedrohte
ein Autofahrer während der Fahrt einen Lkw-Fahrer mit einer
Schusswaffe.  Die  Polizei  konnte  einen  Tatverdächtigen
ermitteln.

Den ersten Zeugenangaben zufolge fuhren der 38-Jährige aus
Bergkamen mit seinem Auto und ein 48-jähriger Lüner mit seinem
Lkw gegen 11.40 Uhr hintereinander von der Kurt-Schumacher-
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Straße in die Bebelstraße ein. Hier bremste der 38-Jährige den
Lkw demnach mehrfach aus und hielt plötzlich eine Schusswaffe
aus  dem  Fenster  nach  hinten  auf  den  Lkw  gerichtet.  Die
Fahrmanöver  wurden  offenbar  begleitet  von  verbalen
Streitigkeiten – auch über das Fahrverhalten des Lkw-Fahrers.

Das Auto entfernte sich schließlich über die Preußenstraße.

Ermittlungen führten die anschließend alarmierten Beamten zur
Wohnanschrift des Pkw-Halters in Bergkamen. Dort trafen sie
den 38-Jährigen auch an. Bei einer Durchsuchung des Autos
fanden die Polizisten eine PTB-Waffe, die sie sicherstellten.

Ihn erwartet nun ein Strafverfahren unter anderem wegen des
Verstoßes  gegen  das  Waffengesetz,  der  Bedrohung  und  der
Nötigung.

GSW  heben  Temperaturen  in
Bädern  leicht:  an
Energieeinsparungen  zeigen
Wirkung
Ab dem heutigen Freitag erhöhen die GSW die Wassertemperaturen
in  den  Hallenbädern  um  je  1  Grad.  Dies  bedeutet  für  das
Hllenbad Bergkamen:

Sportbecken: 26 Grad (vorher 25 Grad)
Kleinkinderbecken: 29 Grad (vorher 28 Grad)

Im  Juli  dieses  Jahres  waren  die  GSW  dem  Aufruf  von
Wirtschaftsminister Robert Habeck gefolgt, Einsparpotenziale
zu  nutzen,  um  einer  Gasmangellage  im  Winter  vorzubeugen.
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Innerhalb  der  letzten  Monate  konnten  durch  die
Temperaturabsenkungen in allen Bädern erhebliche Mengen an Gas
eingespart  werden.  Allein  im  Hallenbad  Bönen  wurden
beispielsweise im Monat rund 9.000 kWh weniger verbraucht, was
in etwa dem Jahresbedarf eines Einfamilienhauses entspricht.

„Die GSW werden diesen Weg weiterverfolgen, haben sich aber
nun  entschlossen,  die  Wassertemperaturen  wieder  etwas
anzuheben. Grund dafür ist der Start der Wintersaison, mit
sinkenden  Außentemperaturen  und  steigendem  Erkältungsrisiko
für unsere Nutzer. Gerade Kinder sind betroffen, von denen
viele über Schul- und Vereinssport oder Schwimmkurse unsere
Bäder besuchen. Die Raumtemperatur in den Bädern liegt in etwa
2 Grad über der Wassertemperatur. Mit der Anhebung wird somit
auch diese ansteigen und für ein behaglicheres Gefühl im Bad
sorgen. Hier prüfen die GSW momentan auch die Möglichkeiten,
die  Luftfeuchtigkeit  zu  erhöhen,  um  diesen  Effekt  zu
verstärken“,  erklären  die  GSW

Die angepassten Wassertemperaturen bewegen sich im Rahmen der
Empfehlungen der Deutschen Gesellschaft für Bäderwesen und der
Bäderallianz. Das Feedback der Kunden wurde ebenfalls in die
Entscheidung mit einbezogen. Während die Schwimmer zufrieden
mit den niedrigeren Temperaturen in den Sportbecken waren,
beklagten Eltern und Kursteilnehmer die kühlere Umgebung. Mit
der leichten Anhebung wollen die GSW beiden Interessengruppen
Rechnung tragen.

Weitere  Informationen  zu  den  Bädern  finden  Sie  auf
www.gsw-freizeit.de.

http://www.gsw-freizeit.de


Bei  der  VHS  Bergkamen
beginnen  im  November  neue
Kurse: Anmeldungen sind noch
möglich
Im  November  wird  in  Kooperation  mit  der  Max  Planck
Gesellschaft,  der  Süddeutschen  Zeitung  sowie  der
Kulturzeitschrift „Kursbuch“ die in diesem Semester neu ins
Programm  aufgenommene  wissenschaftliche  Onlinevortragsreihe
vhs.wissen.live  fortgesetzt.  Hier  referieren  hochkarätige
Persönlichkeiten  aus  Wissenschaft  und  Forschung  über  ein
breites Themenspektrum.

So  nimmt  am  08.11.2022  um  19.30  Uhr  der  angesehene  und
renommierte Prof. Dr. Ing. Jan Wörner Interessierte mit in den
Weltraum  und  klärt  über  den  Nutzen  der  Raumfahrt  auf.  Er
stellt die spannende Frage, was die Raumfahrt der Gesellschaft
konkret bringt und hat sicherlich verblüffende Antworten.

Prof.  Dr.  Ing.  Jan  Wörner  war  langjähriger
Vorstandsvorsitzender  des  Deutschen  Zentrums  für  Luft-  und
Raumfahrt  (DLR)  und  Generaldirektor  der  Europäischen
Weltraumagentur (ESA). Außerdem ist er Mitglied der Berlin-
Brandenburgischen  Akademie  der  Wissenschaften  und  der
Leopoldina  sowie  Präsident  der  Deutschen  Akademie  der
Technikwissenschaften  (acatech).

Ebenfalls  in  der  Vortragsreihe  vhs.wissen.live  wird  am
14.11.2022 um 19.30 Uhr ein Gespräch zur Deutschen Realität
zwischen der Journalistin Özlem Topcu und Richard C. Schneider
gestreamt. Hier geht es um die Frage „Wie hättet ihr uns den
gerne?“  Özlem  Topçu  wurde  1977  als  Tochter  türkischer
„Gastarbeiter“ in Flensburg geboren. Sie ist stellvertretende
Leiterin  des  Auslandsressorts  beim  Spiegel.  Richard  C.
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Schneider wurde als Kind ungarischer Holocaustüberlebender in
München geboren. Von 2006 bis 2015 war er Chefkorrespondent im
ARD-Studio Tel Aviv. Beide sind neben vielen anderen Dingen
auch  zwei  Deutsche  –  das  ist  für  viele  immer  noch  nicht
selbstverständlich. In diesem Gespräch blicken sie auch als
„Jude“  und  „Türkin“  auf  Deutschland,  seine  Debatten  zu
Integration, Rassismus, Antisemitismus und den Umgang mit dem
„Anderen“.

Beide Vorträge sind entgeltfrei und können bequem von zu Hause
aus verfolgt werden. Bei Anmeldung erhalten Interessierte den
Zugangslink  zugeschickt.  Außerdem  besteht  eine
Durchführungsgarantie  bereits  bei  einer  Anmeldung.

Für  kurz  Entschlossene  beginnt  am  Montag,  07.11.2022  ein
EXCEL-Aufbaukurs,  in  dem  weitergehende  Funktionen  des
Tabellenkalkulationsprogramms  vorgestellt  werden.  Es  geht
insbesondere darum, Zeitberechnungen durchzuführen, Diagramme
zu  bearbeiten  und  Daten  zu  analysieren.  Grundkenntnisse
sollten vorhanden sein. Der Kurs findet 6 x montags von 18.30
Uhr – 21.00 Uhr im VHS-Gebäude statt und kostet 45,00 €.

Am  08.11.2022  beginnt  ein  Outlook-Kurs.  Hier  wird  eine
Übersicht über die Funktionsweise des Programms gegeben. Wie
werden  E-Mails  mit  Anhängen  versendet,  empfangen,
weitergeleitet? Wie erstellt man einen Kalender und verwaltet
darin Termine? Wie baut man eine Adressatenbank auf und wie
pflegt man sie? Diese und viele weitere Fragen werden im Kurs
beantwortet.

Der Kurs findet 3 x dienstags im VHS-Gebäude von 18.30 Uhr –
21.00 Uhr statt. Er kostet 22,50 €.

Eigene  Videos  im  Internet  erstellen,  hierzu  lädt  die  VHS
Bergkamen am 11.11.2022 ein. Einfache Clips und Videos drehen
und diese mal eben posten, ist nicht schwierig. Wenn diese
Clips aber professionell wirken sollen, z. B. für Firmen,
Vereine oder Selbständige, dann helfen kostenlose Tools. In



diesem  Kurs  zeigt  der  Dozent  die  Grundlagen  der
Videobearbeitung, wie z. B. schneiden, Filmsequenzen einfügen,
Nachvertonung und Übergänge. Auch, wie ein  Vor- und Abspann
gemacht wird, gehört dazu. Außerdem wird geübt, wie kleine
Fehler in den Clips kaschiert werden können. Das fertige Werk
wird  in  das  passende  Format  umgewandelt  und  kann  dann
problemlos auf YouTube, der Webseite oder in weiteren Apps
hochgeladen werden.

Der Kurs findet 2 x statt, am 11.11. von 15.00 Uhr – 18.00 Uhr
und am 12.11.von 10.00 Uhr – 13.15 Uhr im VHS-Gebäude. Die
Kursgebühr beträgt 20,00 €.

Wer möchte Discofox erlernen? Ab Mittwoch, 09.11.2022 bietet
die VHS hierzu die Möglichkeit. Dreimal mittwochs werden im
VHS-Gebäude die Grundfiguren und Grunddrehungen vermittelt und
einige  interessante  Varianten  einstudiert.  Anmeldungen  sind
nur  paarweise  möglich,  damit  alle  Teilnehmenden  eine/n
Tanzpartner/in haben.

Der Kurs beginnt immer um 20.00 Uhr und endet um 21.30 Uhr.
Die Kursgebühr beträgt 24,00 € pro Person.

Anmeldungen  sind  jederzeit  bequem  online  möglich  über
www.vhs.bergkamen.de.  Das  VHS-Team  nimmt  Anmeldungen  auch
gerne telefonisch unter 02307-284952 oder 284954, per E-Mail
an vhs@bergkamen.de oder persönlich während der Öffnungszeiten
entgegen.

Neuer Kunstrasenplatz und die
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leichtathletischen Anlagen im
Römerbergstadion  an  Vereine
übergeben

Bergkamens Bürgermeister Bernd Schäfer hat jetzt, im Beisein
verschiedener  Firmenvertreter  und  Vertreter  der  heimischen
Lokalpolitik,  den  fertiggestellten  Kunstrasenplatz  und  die
leichtathletischen  Anlagen  im  Römerbergstadion  an  die
Fußballer und die Leichtathleten des SuS Oberaden übergeben.

Seit Mitte September wurde am Kunstrasenplatz gebaut und seit
Mitte Juli wurden die leichtathletischen Anlagen am Rasenplatz
durch verschiedene Fachfirmen erneuert.

Im Ergebnis wurden ca. 800.000,00 € verbaut, die dem Schul-
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und Vereinssport in Oberaden für die nächsten Jahre geeignete
Rahmenbedingungen für den Sportbetrieb bieten.

Erlös vom Frauentag 2022 geht
ans  Frauenforum  und  an  das
Bergkamener  Mädchen-  und
Frauennetzwerk
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Eine  rundum  positive  Bilanz  zum  diesjährigen  Bergkamener
Frauentag  zog  das  beteiligte  Team  gemeinsam  mit  der
Gleichstellungsbeauftragten Martina Bierkämper im Rahmen des
traditionellen Nachtreffens am Donnerstagabend im Stadtmuseum.

Über den Gesamterlös von 1.040 Euro und Schecks in Höhe von je
520  Euro  freuten  sich  besonders  Britta  Buschfeld,
geschäftsführende Vorständin des Frauenforums im Kreis Unna
und Simone Pelzer vom Bergkamener Mädchen- und Frauennetzwerk.
Das Frauentagsteam schmiedet bereits wieder neue Pläne für
2023.

Mit Haftbefehl gesuchter Mann
fordert Polizei an und landet
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in Justizvollzugsanstalt
Weil er einen Einbruch ins Haus vermutete, hat ein Kamener am
Donnerstagvormittag  die  Polizei  verständigt.  Da  er  zur
Fahndung ausgeschrieben war, endete der Einsatz für ihn in
einer Justizvollzugsanstalt.

Nachdem er mutmaßliche Beschädigungen an der Haustür bemerkte,
wählte  der  33-Jährige  gegen  11.50  Uhr  den  Notruf.  Die
Einsatzkräfte konnten vor Ort in der Straße Wimme allerdings
keine Einbruchsspuren feststellen. Stattdessen fanden sie bei
ihm im Haus mehrere Tüten Cannabis.

Eine Abfrage im polizeilichen Auskunftssystem ergab, dass der
Mann  mit  offenem  Haftbefehl  gesucht  wurde.  Nach  einem
Kurzbesuch  auf  der  Polizeiwache  Kamen  wurde  er  in  eine
Justizvollzugsanstalt gebracht.

Landrat lädt Unternehmen zum
Energiedialog Kreis Unna
Zu  erwartende  Lieferengpässe  für  Energie  und  die  massiv
gestiegenen Kosten für Strom und Gas stellen Wirtschaft und
Industrie im Kreis Unna vor enorme Herausforderungen. Um mit
den  Entscheidern  der  heimischen  Betriebe  ins  Gespräch  zu
kommen, deren Sorgen und Nöte zu bündeln und Lösungen und
konkrete  Hilfen  aufzuzeigen,  lädt  die  WFG  im  Namen  ihres
Aufsichtsratsvorsitzenden  Mario  Löhr  Unternehmerinnen  und
Unternehmer aus dem Kreis Unna für Donnerstag, 17. November
zwischen 18.00 und 20.30 Uhr zum Energiedialog Kreis Unna in
die Stadthalle Kamen ein.
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„Als  Landrat  und  Aufsichtsratsvorsitzender  der
Wirtschaftsförderung Kreis Unna (WFG) ist mir der Austausch in
diesen  herausfordernden  Zeiten  besonders  wichtig.  Nur
gemeinsam  wird  es  uns  im  Kreis  Unna  gelingen,  die
gesellschaftlichen  und  wirtschaftlichen  Folgen  dieser  Krise
bestmöglich  aufzufangen.“,  betont  Landrat  Mario  Löhr.  „Wir
wollen die Veranstaltung nutzen, um mit ausgewiesenen Experten
zum Thema Energiesicherheit und zu Unterstützungsmaßnahmen des
Bundes  für  Unternehmen  zu  informieren“,  erklärt  WFG-
Geschäftsführer  Sascha  Dorday  die  Intention  des
Energiedialoges  Kreis  Unna.

Nach einer Eröffnung durch Mario Löhr folgt ein Bericht aus
Berlin  des  Bundestagsabgeordneten  Oliver  Kaczmarek  zu  den
aktuellen Entwicklungen auf Bundesebene.

Urs  Neuhöffer,  Geschäftsführer  der  Succedo
Unternehmensberatung GmbH, wird in seinem Impulsvortrag zum
Thema  „Energiekosten  und  Versorgungssicherheit“  referieren.
Der  Experte  berät  seit  vielen  Jahren  bundesweit
energieintensive  Letztverbraucher  aus  Industrie,  Handel  und
Gewerbe,  Energieanbieter,  Hersteller  sowie  die  öffentliche
Hand.

Ein moderiertes Expertengespräch, für das neben den beiden
Referenten  auch  Jochen  Baudrexl  von  der  GSW
Gemeinschaftsstadtwerke GmbH, Thomas Helm von der Agentur für
Arbeit Hamm, Stefan Schreiber von der IHK zu Dortmund und
Henrik Himpe von der Handwerkskammer Dortmund zugesagt haben,
schließt sich an. Anschließend besteht die Gelegenheit zum
gegenseitigen Austausch.

Interessierte  Unternehmensvertreterinnen  und
Unternehmensvertreter aus dem Kreis Unna werden gebeten, sich
bis  zum  10.11.2022  per  E-Mail  an:  veranstaltung@wfg-kreis-
unna.de anzumelden. Die Anmeldungen werden in der Reihenfolge
ihres Eingangs berücksichtigt.


